EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 5 DE DICIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.122 | EDICIÓN EUROPA



FÚTBOL Madrid se blinda como nunca para el River-Boca P34 A 36



CONFLICTO El diálogo sobre el Sáhara se reabre seis años después

Sánchez llevará el Presupuesto al Congreso para medir sus apoyos

El presidente anuncia, tras el golpe en las elecciones andaluzas, que presentará las cuentas en enero

C. E. CUÉ / J. MARCOS, **Madrid** Después del serio retroceso del PSOE en las elecciones andaluzas, Pedro Sánchez ha tomado la iniciativa de aprobar en enero el proyecto de Presupuestos del Estado para 2019, en un intento de medir sus apoyos que podría resultar decisivo de cara a un posible adelanto de las generales.

El presidente del Gobierno anunció, en una entrevista en Telecinco, que finalmente sí presentará las cuentas, pese a que hace unos días había sugerido que no lo haría si no tenía suficiente respaldo. En caso de que el proyecto no salga adelante, advirtió, "el Gobierno tendrá que replantearse muchas cosas". La aprobación de las cuentas depende del voto de los independentistas catalanes, que hasta ahora han condicionado la negociación a gestos del Ejecutivo con los presos del *procés*.

En relación al escenario andaluz, Sánchez dijo que Susana Díaz tiene todo su apoyo para intentar ser presidenta, pero pidió una reflexión al partido en la región. Mientras tanto, Pablo Casado dejó claro que el PP está dispuesto a formar Gobierno con Vox y Ciudadanos, incluso con consejerías a cargo de sus socios. Páginas 16 a 19

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

Fármacos contra el cáncer disparan su precio al forzar el laboratorio su escasez en España

ORIOL GÜELL, **Barcelona** Aspen Pharmacare ha logrado multiplicar el precio de cinco anticancerígenos, alguno hasta 30 veces, como resultado de una estrategia que propició desabastecimientos y acabó con la retirada de los fármacos de España. La medida llevó a los hospitales a adquirirlos al mismo laboratorio en terceros países a precios mucho más elevados. Página 23

Acuerdo mínimo para reformar el euro tras una áspera batalla

El Eurogrupo evidencia su profunda división en una reunión de 18 horas de duro debate y choques cruzados entre los socios

LLUÍS PELLICER, **Bruselas**Los ministros de Finanzas de la
zona euro lograron ayer un tímido acuerdo para la reforma de la
moneda única, muy lejos de las
propuestas que estaban sobre la
mesa. Tras 18 horas de batallas
cruzadas, los socios se limitaron a
acordar un respaldo fiscal contra

las quiebras bancarias y un pacto de mínimos ante futuras crisis.

Los socios volvieron a quedar divididos por el eje norte-sur cuando se abordó el presupuesto de la zona euro. Francia y Holanda chocaron por la inclusión de la palabra "estabilización" en la declaración. Italia protestó ante varias medidas sobre la reforma del fondo de rescate. El desencuentro estuvo a punto de provocar la suspensión de la reunión. El acuerdo de mínimos se tratará en la Cumbre del Euro de jefes de Estado y de Gobierno la próxima semana en Bruselas.

PAGINA 39

Editorial en la **página 12**



MACRON RECTIFICA ANTE SU MAYOR CRISIS. El presidente francés, Emmanuel Macron, rectificó ayer por primera vez en su mandato y aceptó suspender la polémica subida del combustible ante la protesta de los *chalecos amarillos*. En la foto, el primer ministro, Édouard Philippe, es ovacionado en una sesión en la Asamblea Nacional en la que dio explicaciones sobre la crisis. / THIBAULT CAMUS (AP)

PÁGINA 2



Una campaña contra el filósofo impide que se ponga su nombre a un aeropuerto

El nacionalismo ruso vilipendia a Kant

PILAR BONET, **Moscú** El nacionalismo ruso se ha movilizado para frustrar la idea de bautizar con el nombre de Immanuel Kant el aeropuerto de Kaliningrado, la ciudad donde uno de los filósofos más grandes de la historia nació y pasó toda su vida (en su tiempo, Königsberg, capital de Prusia Oriental). Avanza-

das las votaciones *online* para elegir el nombre del aeródromo, con Kant en cabeza, una campaña tachó al pensador de "enemigo" y "traidor" de la patria rusa, y su tumba y su estatua en la ciudad sufrieron el vandalismo. Finalmente, se eligió para el recinto el nombre de la emperatriz Isabel I de Rusia.